

## Vorbereitungen für den olympischen Fackellauf

Der Staffellauf mit der olympischen Fackel, der erstmalig für die Berliner Spiele 1936 eingeführt wurde, ist heute ein fester Bestandteil der Olympiatradition. Kurz vor dem Beginn der Spiele wird die olympische Flamme in Griechenland in Olympia entfacht und durch eine Stafette von Fackelträgern (je nach Lage der die Spiele ausrichtenden Stadt zu Lande, zu Wasser oder auf dem Luftwege) in das betreffende olympische Stadion gebracht. Die Spiele der XXI. Olympiade werden da keine Ausnahme bilden. Im Anschluß an die traditionelle Zeremonie in Olympia, bei der das olympische Feuer feierlich entzündet wird und die dieses Jahr am 13. Juli stattfinden soll, werden 500 Läufer, von denen jeder einen Kilometer zurückzulegen hat, die Flamme nach Athen bringen. Erstmals in der Geschichte der Weitergabe des olympischen Feuers wird dann die Energie der Flamme von Athen nach Ottawa auf fernmeldetechnischem Wege weitergeleitet.

In Athen wird ein elektronischer Sensor die ionisierten Teilchen der Flamme in kodierte elektrische Impulse umformen, die per Satellit nach Ottawa weitergegeben werden, wo die Flamme mittels Laserstrahls in ihre ursprüngliche Form zurückverwandelt und dann von rund 230 Läufern nach Montreal getragen werden wird.

Am Abend des 16. Juli (dem Vorabend der Eröffnungsfeier) wird die olympische Flamme auf dem Gipfel des Mount Royal in Montreal eintreffen, wo der Fackelträger mit ihr das Feuer in einer Schale anzünden wird, die bis zum Start des ersten Fackelträgers zum Olympiastadion am folgenden Tage brennen soll. Der letzte Fackelträger dieser Stafette wird während der Eröffnungsfeier ins Stadion einlaufen und das olympische Feuer entfachen, das während der Dauer der Spiele brennen wird. Das Aufflammen des Feuers in der Schale bedeutet die offizielle Eröffnung der Spiele; wenn es während der Schlußfeier ausgelöscht wird, dann sind die Spiele offiziell beendet.

Traditionsgemäß wird die Flamme auch an der Austragungsstätte der olympischen Segelwettbewerbe, im Falle dieser XXI. Olympiade also in Kingston (Ontario), brennen. Auch dorthin wird sie im Staffellauf verbracht. Kurz nach Entzünden des olympischen Feuers auf dem Mont Royal am Vorabend der Eröffnung der Montrealer Sommerspiele wird der erste Läufer dieser Staffel seine Fackel in der Schale anzünden und den Lauf nach Kingston antreten.

## Briefmarken mit olympischen Austragungsstätten

Die Ausgabe von zwei neuen Sondermarken mit Abbildungen von Stätten der Olympischen Spiele 1976 wurde kürzlich von Bundespostminister Bryce Maccasey bekannt gegeben.

Die Gedenkmarke im Werte von einem Dollar ist vorwiegend in Blau und Silber gehalten und der Gastgeberstadt Montreal gewidmet. Das alte Montreal ist durch die

